

Vicente Garcia Juntas Orihuela

FEDERACION

PERIODICO REPUBLICANO. ORGANO DEL PARTIDO EN LA PROVINCIA
SE PUBLICA LOS DOMINGOS.

REDACCION
CALLE BAZAN 95

LA CORRESPONDENCIA A LA REDACCION

PRECIOS DE SUSCRIPCION
2 reales al mes en toda España

VINOS DE LA RIOJA

Hasta hoy ha sido poco conocido en esta plaza el rico zumo de cepa que fabrica el cosechero D. Angel Santiago, de la Rioja, pero hoy, gracias al activo agente comercial D. Mannel Tari, se han introducido algunas muestras de clarete y los que han probado tan excelente mosto, dicen que es CHIPRE DE LOS DIOSÉS

Pidanse notas de precios al representante en esta plaza de la casa vinicola Angel Santiago, de la Rioja D. Manuel Tari, Infanta, 22.—Alicante

PARA «LA FEDERACION.»

DOS MENTALIDADES DISTINTAS

El primer choque serio que los representantes de la Solidaridad han tenido con los de la farsa constitucional ha puesto de manifiesto la distinta mentalidad que existe entre unos y otros hombres, en terminos que jamas llegaran a entenderse, como si hablaran idiomas uno a otro desconocidos.

Basta fijar la atencion someramente en el discurso del señor Maura contestando al señor Abadal, para hacerse cargo del maridaje con el error en que viven nuestros politicos de turno, que, a fuerza de mirar las cosas desde su falso punto de vista, han llegado a creerlo verdadero y dicen las mas estupendas enormidades como si fuera la cosa mas indiscutible y natural del mundo. Véase la muestra:

«Cuando S. S.—dijo Maura—atribuia a esa minoria una representacion distinta de las demas daba mucha fantasia a las palabras, pues si S. S. vienen a hacer lo que el pueblo les pide, ¿por qué S. S. que los demas «no venimos a hacer lo mismo»? ¿No somos tambien representantes de ese pueblo? ¿No somos representantes de la opinion popular? Aquí no hacemos más que representar a la nacion y procurar todos por el bien nacional.»

Habrà tal vez quien califique estas palabras de desparramo, de desahogo y aun de sarcasmo cruel. Puestas en boca de un politico que debe saber cuan opuestas son a la realidad. Nosotros, más benévolo, lo consideramos un caso de estrabismo intelectual de perturbación óptica, producida por el medio central, que ejerce sobre cuantos viven en el tan pernicioso influencia. Ninguno de ellos cree que sea

posible otra constitucion organica en España que la que ven establecida desde hace siglos y que para ellos ha llegado a confundirse con las mismas leyes de la Naturaleza. Mejor concebirán el cambio de un nombre en mujer que el cambio de centro de gravedad en nuestra nacion.

Ahora no creamos necesario refutar los conceptos del señor Maura, que se caen al suelo por si mismos. ¿Desde cuando «los demas» ó sea los Gobiernos españoles «hacen lo que les pide el pueblo»? ¿Desde cuando son los representantes del pueblo, de la opinion popular? Entonces será que esta opinion está loca y gira, como la veleta, a todos los vientos, pues da un sufragio distinto cada vez que se la consulta en el breve intervalo de algunos meses. ¿Quien osará sostener en conciencia calumnia semejante? ¿No ve el señor Maura que destruye su afirmacion casi toda la historia de nuestro régimen constitucional?

Corolario de aquel error es el de sostener que los partidos politicos, entendiendolos que nos gobiernan, son «la nacion organizada» y que «toda fuerza social ó politica que no venga a sumarse a ellos será estéril» ¿Cuándo ha convenido a un ser vivo juntarse con un muerto, ni aun organismo sano con otro putrefacto? ¿Ignora el señor Maura que esos partidos, uno de los cuales capitanea, son un puro convencionalismo, como le dijo el señor Abadal, sin arraigo en la opinion, sostenidos meramente por la fuerza y que, en cuanto ésta les abandona, se desplomarian en el acto, sin dejar huella alguna de su paso?

Todo esto y mucho más que apareció en la discusion prueba lo que hemos dicho: que hay en España dos mentalidades que nunca llegaran a entenderse, la que está en el Poder y la de la nacion.

JUAN CARVAJAL.

Barcelona Junio de 1907

A los que aquí en esta tierra republicana, pedian en todos los tonos la formacion de un conglomerado de elementos heterogeneos para robustecer las destrozadas huestes del señor Moret, los que más tarde aclamaban la jefatura de don Melquiades Alvarez, republicano más benévolo que Castelar, a esos tales les encarecemos la lectura del siguiente articulo que publica nuestro estimado colega «La Nueva Region» de Gijón, y que aceptamos en todas sus partes.

Léanlo, léanlo esos «demagogos» republicanos y se convencerán de la razon que nos asistia para combatir el conglomerado.

Dice así el articulo que nos ocupa:

SEAMOS CONSECUENTES

Los que venimos hace años trabajando en pro de los salvadores principios legados por el inmortal Maestro, que ha sabido ser consecuente sin jamas apartarse de la linea de conducta que su conciencia, le trazara, no podemos, sin incurrir en el calificativo de traidores, prestar apoyo al «bloque» de que nos habla D. Melquiades Alvarez.

Es incompatible la libertad y la democracia con la Monarquia, y ésta no tiene verdadero asiento más que dentro de la Republica. En pro de esta causa hay que trabajar, pues ninguno de los partidos dinásticos se halla dispuesto a contener la ola reaccionaria que amenaza acabar con las pequeñas libertades conquistadas a fuerza de grandes sacrificios.

Cuando las innumerables órdenes religiosas importadas de Francia, tomaron posesion de España, se organizaron mitins de protesta; pidiéndose la separacion de la Iglesia y del Estado, y la expulsion de tantos parásitos por creerlos incompatibles con la libertad y el orden; el partido liberal, queriendo dar una cumplida satisfaccion a España, estudió una ley de Asociaciones para someterla a las Cortes de la Nacion. Bien pronto los jefes del liberalismo, Montoro Rios y Moret, fueron un obstaculo grande para que López Dominguez pudiera llevar a cabo tan caudalosa ley. Si esto ha pasado dentro del gabinete liberal, ¿qué confianza ha de inspirar para que los republicanos les prestemos apoyo, para encumbrarlos a regir los destinos del pais? Ninguna. No tan solo los liberales deben merecer nuestro desprecio, sino tambien aquellos que, llamándose republicanos, cual el señor Alvarez, pretenden engañarnos, haciéndonos concebir una esperanza ilusoria.

Puede ese señor, si así le place, después de crearse un partido como Castelar, ayudar a la Monarquia, nosotros seguiremos trabajando por implantar la Republica Democrática Federal.

Esto es lo que conviene hacer llegar al pueblo, y no hacerle servir de puntal para sostener lo que hace tiempo debiéramos de haber desterrado de nosotros. Lo más lógico sería constituir los republicanos un bloque, con un programa común; sin esto será difícil que el pueblo se decida a dar su vida, pues quiere conocer las ventajas que ha de obtener después de la victoria.

Tiene gracia, pretender que apoyemos a un partido que nos ha hecho perder todo un imperio colonial arrancando 200.000 hombres de sus hogares para repartirlos en los campos de Cuba, que entregó a los Estados Unidos el Archipiélago filipino, antes de

consentir expulsar las órdenes religiosas que eran las que con su conducta fomentaban la rebelión de los filipinos; cuando si la nación hubiera sabido cumplir con su deber se hubiera levantado como un solo hombre para hacer pagar cara su osadía, á los que de manera tan descarada dilapidaban los intereses á ellos confiados.

No es voz de cordura, la que levantan en estos momentos republicanos como el Sr. Alvarez, sino voz de engaño; otra cosa sería, hacer al pueblo creer que es necesario un bloque de las izquierdas, que fuertemente organizado vencería la reacción imparable y crearía la España nueva, que nos incorporaría á Europa.

Esta obra pertenece á los republicanos, y si dentro de los partidos hay alguien que, más que servir los intereses del pueblo, procura encumbrarse por la política, los republicanos debemos negarle nuestros sufragios.

Seamos consecuentes con nuestros principios, imitando la honrada política del inmortal Maestro.»

B. MORÁN

D. VICENTE ALBERT SANCHEZ

¡Uno menos!

A la avanzada edad de 96 años, el domingo de la anterior semana falleció en Alicante, el valiente veterano de los ideales federalistas don Vicente Albert Sánchez, dejando sumidos en amargo desconsuelo á sus queridos hijos que le adoraban entrañablemente por su bondadoso carácter y sus relevantes virtudes cívicas, cualidades éstas que le habían conquistado en Monóvar, su pueblo natal, las simpatías y el respeto de todas las clases sociales.

Consagrado desde muy niño al trabajo, apenas si tuvo tiempo para cultivar su inteligencia, pero en medio de la rudeza propia en los que como él no saben más que trabajar para enaltecerse y crearse una posesión modesta, tenía un trato tan sencillo y era tan noble y franco, que en Monóvar todos le querían y todos le respetaban.

La vida política del señor Albert Sánchez, es un espejo en el que debieran mirarse muchísimos hombres que en la actualidad pretenden pasar plaza de consecuentes y puritanos.

En el período de tiempo del 64 al 68, en el que los verdaderos demócratas y republicanos trabajaban sin descanso en favor de la gloriosa revolución septembrina, el ciudadano Albert era uno de los más fervientes conspiradores, de tal suerte, que, su oca era un Club revolucionario, viéndose por esta causa obligado á huir de su pueblo perseguido por la entonces guardia rural.

El 68 tomó parte activa en la gloriosa revolución de septiembre, batiéndose en las barricadas como un valiente en las calles de Monóvar, poniendo en gran peligro su vida.

Derribada del Trono Isabel II., don Vicente Albert Sánchez, empezó de nuevo sus trabajos de propaganda revolucionaria en favor de la República Federal, de la que era un enamorado.

Sus paisanos le respetaban y le querían de tal suerte, que llegado el año 73 y proclamada la República, el pueblo de Monóvar le eligió concejal, cargo que aceptó á los reiterados ruegos de los republicanos todos.

Para combatir al carlismo que en aquella fecha se enseñoreaba en nuestra provincia, el Ayuntamiento de Monóvar organizó una partida de voluntarios que batiera las huestes del pretendiente y en pleno cabildo y por unanimidad fué nombrado jefe de los voluntarios el señor Albert, el cual, llevando su modestia hasta el último extremo, rechazó tal distinción, aceptando tan solo el puesto de soldado raso. Fué la persona de confianza del célebre guerrillero federal, «Tomaset» en cuya partida figuraba.

En defensa de la libertad y de la República sacrificó el finado su hacienda y su persona, pues al abandonar su casa, hubo de poner su comercio y sus intereses en manos de su hijo, nuestro correligionario D. Vicente Albert Requena, del comercio de esta plaza, el cual ha demostrado en distintas ocasiones ser digno descendiente de su padre, heredando de aquel todos sus entusiasmos.

Como demostración de la verdad de cuanto decimos del señor Albert, léase la carta de pésame que nuestro querido correligionario, D. José Pérez Bernabeu, dirige al señor Albert Requena:

«Sr. D. Vicente Albert.

Alicante.

Monóvar 10 de Junio de 1907.

Estimado amigo y correligionario: Hoy á las once de la mañana he sabido que murió tu querido padre y que lo enterraban á las tres y media de la tarde.

Si hubiera podido llegar á tiempo, habría tenido el honor de acompañar el cadáver hasta el cementerio, ya que él me acompañó siempre durante su vida en las batallas contra la reacción.

Descanse en paz el honrado hijo del pueblo, eterno defensor de la democracia, de la república y de la federación.

Hombres como él quedan pocos. Floremos su pérdida, y sirva su historia inmaculada de ejemplo á esta generación de eunucos políticos.

Te acompaña en el sentimiento, tu amigo y correligionario

JOSE PEREZ BERNABEU.

El partido republicano ha perdido á uno de sus mejores soldados y los federales aun gran correligionario.

La pena que sufrirá la familia de nuestro buen amigo y correligionario don Vicente Albert Requena, la hace suya el partido federal de la provincia.

VERSOS

LA ÚLTIMA CARTA.

(a) — Ya es un hecho... Tú lo dices aquí, en tu última carta...

Fortunas desemejantes nuestro destino separan.

No careces de ternura, ni la constancia te falta; mas, huyes, como eres niña, de amor ante las borrascas.

Preferes, para el contento de tu noble y pura alma, de la voluntad paterna, á ser reina, ser esclava.

Por qué te hallé en mi camino, allá, en la aldea ignorada? Yo iba en busca de reposo y me robaste la calma.

Era el mes de Agosto, ardiente, cual mi pasión desrendada... Brillantes eran los días, las noches, dulces y mansas.

Sentados en mecedoras, en el patio de mi casa, yo te contemplaba mudo, bajo el dosel de la parra.

Lejos, murmuraba el río, los ruiseñores cantaban; y, allí cerca, los jazmines derramaban su fragancia.

Y, como á nuestra entrevista tu padre presente estaba, guardábamos los secretos para luego en la ventana...

¡Vana ilusión! ¡La postrera que á mi infortunio quedaba! ¡Concluyó como el verano! ¡Fué ceniza tras la llama!.

Yo, loco, soñé un instante, que fueras, por suerte rara, en mi otoño melancólico una primavera grata;

y, como nuestros afectos, en un beso, se juntaron el ébano de tus rizos y la nieve de mis canas.

Canas que, en mi frente, aún jóvenes sembraron con mano ruda, más que los años caducos, las desventuras amargas...

¡Oh, papel, que voy regando, conforme escribo, con lágrimas! ¡Cuán otras frases contienen que el de la primera carta!

Allí era todo risueño, y lucía en esperanza, á mi porvenir obscuro una rosada mañana.

Yo, con sueños de poeta, para tí, gloria adorada, por hogar, había creado amerosa mansión mágica.

¡Ah, maldición! Ya ha caído aquel fantástico alcázar... Ya tú vas por una senda; distinta senda es mi marcha...

¡Sé, con otro, venturosal! ¡Tu mano á otra mano enlaza! Mas, en tu memoria, eterno mi pobre recuerdo graba.

Pasarán tus glorias nuevas; todo con el tiempo pasa; é igual que mi amor, ninguno obtendrás, si lo comparas.

Quizá será mi existencia, menos que mi fé, de larga; mas, haz que, al ir, por el mundo, no te encuentre mi mirada; porque pudiera morirte, viéndote, mujer ingrata, si eras dichosa, de envidia, si eras infeliz, de lástima.

JOSE DE SILES

ESMALTADA FRANCESA

LUIS CHABAUD

Calderón 119.—SABADELL—(Barcelona)

Rótulos de hierro esmaltado.—Grabados.— Sellos de goma y de metal.—Retratos artísticos en esmalte y semi-esmalte.

Se admiten representaciones.

SUETOS

El miércoles tuvimos el gusto de recibir en esta redacción la visita de nuestro querido amigo y correligionario de Petrel, don Joaquín Verdú, quien después de ultimar algunos asuntos, regresó al indicado pueblo en el correo de la misma tarde.

«El Espolón» semanario que se publica en Oribe-la, ha visitado nuestra redacción.

Agradecemos la visita y establecemos el cambio.

IMPRESA

DE

“LA FEDERACION”

Se admiten toda clase de trabajos concernientes al ramo tipográfico
Precios económicos.
Bazán, núm. 95.—ALICANTE.

En los exámenes del primer curso de la carrera de Comercio, nuestro querido amigo y colaborador, el estudioso joven don Emilio Ferrer, ha obtenido las brillantísimas notas siguientes:

Economía Política, Sobresaliente, con matrícula de honor.
Francés, Sobresaliente.
Geografía Comercial y Estadística, Sobresaliente.
Elementos de Aritmética, Álgebra y Cálculo Mercantil, Notable.
Inglés, primer curso, Aprobado.

Felicitemos por su triunfo a nuestro joven amigo señor Ferrer y esperamos que continuará consagrado al estudio hasta la terminación de la carrera.

En la causa de la bomba, el Tribunal, ha fallado que debía condenar y condenaba a nueve años de prisión a D. José Nakens.

¡Pobre Naken! Mientras el bandolero «Pernales» campa por sus respetos allá en los campos de Andalucía, sin que los del tricorno le den caza, y por las calles de Madrid se pasean muchos ladrones de levita sin que nadie los moleste, tú, viejo periodista tenrás que arrastrar la cadena del presidario por espacio de nueve años, so pena de aceptar la gracia de indulto que pueda otorgarte el Rey.

Ahora, ahora es cuando empiezas a sufrir, pues no te queda más que someterte ó rebelarte.

Ha dado á luz con toda felicidad á un hermoso niño, la señora doña Rosalía Berenguer Fayoz, esposa de nuestro compañero don Francisco Beviá Villa nueva, é hija de nuestro director.

Nuestra enhorabuena más cumplida.

Por causas ajenas á nuestra voluntad, hemos tenido que retrasar hasta hoy la salida del presente número.

Ha quedado establecido en el domicilio de la Asociación de la Prensa, Pasaje Amerigo 1, principal, el despacho de localidades para la gran corrida del día 29 del presente, festividad de San Pedro. A los señores abonados se les reservarán sus localidades hasta el día 25 á las cuatro de la tarde y desde esa hora en adelante se dispondrá de las que no se hayan recogido.

Desde el día 26 el despacho quedará abierto en la calle de la Victoria número 4.

Esta semana no hemos recibido la agradable visita de nuestro correligionario colega «El Federal» de Valencia.

Ignoramos la causa.

Los suscriptores deudores

Advertimos á los señores suscriptores de Las Cortes, (Barcelona), Caravaca y Onil, que se hallan en descubierto con nosotros, se pongan al corriente ó que nos envíen parte de lo que nos adeudan, sino quieren que en el número próximo demos á la estampa sus nombres.

Es un requerimiento de amigo el que les hacemos.

Grandes existencias en toda clase de géneros y muy especialmente en bisutería, perfumería, paquetería, efectos de cocina, caprichosos juguetes y un completo surtido en telas de punto blancas.

Venta al por mayor y al detall, precios ínfimos.

Calle de Sagasta 20

La Cervecería «La Marina» que nuestro amigo don Vicente Belda acaba de abrir en el Paso de Méndez Núñez, cada día que pasa es mayor el público que á ella concurre, deseoso de aplaudir á las artistas que cantan en el indicado establecimiento.

MECANÓGRAFO.—Se ofrece un joven de 18 años para dicho cargo, en cualquier establecimiento ó oficina. Conoce varios sistemas de máquinas de escribir, tiene los estudios de comercio y conocimientos industriales. Dirigirse á esta Administración.

NUEVA ACADEMIA LECHERIA DE CABRA

CALLE DE SAN FERNANDO, NUMERO, 50

El día 1.º de Agosto se abrirá al público este nuevo establecimiento de lechería, donde las personas delicadas y de buen gusto podrán comprar leche de cabra, á 40 céntimos el litro.

También se vende á domicilio á 50 céntimos litros. El dueño de este establecimiento compra y vende cabras.

Cada día es mayor el número de alumnos que ingresan en la ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR

DON MANUEL LOPEZ RODRIGO

PERITO Y PROFESOR MERCANTIL.

Enseñanza práctica y repaso de las asignaturas de la carrera de Comercio.

Barceló 2, (Villavieja) Alicante.

EL CREDITO

Rafael Terol 2.º

Dinero; Sobre alhajas, géneros, ropas, muebles, pianos, máquinas, papeletas de la Caja de Ahorro y demás garantía que tengan valor.

Dinero: Al comercio y propietarios con una sola firma.

Dinero: A militares, empleados de plantilla y á clases pasivas.

Interés módico

NOTA: Todas las operaciones pueden hacerse en el domicilio social «El Crédito» ó en el de aquellas personas que tengan necesidad de efectuar operaciones.

Sin apetito

Ningún remedio inferior pudo aliviar

Deseamos llamar la atención del público hacia el asunto de cómo pueden restaurarse las fuerzas vitales y la energía, después que el sistema ha sido debilitado por la enfermedad. Para facilitar este propósito publicamos la siguiente carta:

«Valdepeñas 24 de Febrero de 1901.
Muy Sres. míos: El paciente á quien hago referencia en esta carta, es un niño de 4 años de edad, llamado Miguel, quien después de un grave ataque de sarampión, quedó por mucho tiempo débil y muy desganado, sin que ninguno de los



Miguel Caro

muchos medicamentos que se le dieron aparta alivio alguno. Con el uso de la Emulsión Scott tan sólo, ha recobrado sus fuerzas y sus carnes de una manera maravillosa; come con muy buen apetito y tiene magnífico semblante. Hoy día es un niño de los más robustos por su edad, gracias sin duda al uso de su excelente Emulsión Scott. Su padre, reconocido á Vdes., recomienda á todos sus amigos las virtudes de su precioso remedio.

MANUEL CARO Y MENLO

La Emulsión Scott apresura la convalecencia, enriqueciendo la sangre sin mermar la energía en la digestión. La Emulsión Scott es una fórmula de Aceite de hígado de bacalao, que prácticamente no requiere esfuerzo digestivo, y por consiguiente es más nutritiva que el alimento ordinario. El problema de fortalecer un sistema debilitado se resuelve enriqueciendo la sangre sin fatigar la digestión. Este resultado admirable se obtiene con el uso de la Emulsión Scott, con la que se recupera pronto la salud.

Es necesario asegurarse siempre, que se compra la verdadera preparación, la que se reconoce por la marca de fábrica en el envoltorio exterior de cada frasco, representando un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao.

Esta marca de fábrica distingue la verdadera Emulsión Scott, del sinnúmero de imitaciones y sustituciones sin valor medicinal alguno.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos, se envía gratis á quien la pida á D. Carlos Scott, calle de València, 427, Barcelona, acompañando 3 céntimos en sellos de correo para pago de franquicia.

